
En el Senado dan cuenta de los planes regionales para zonas extremas 

 
Según publicó la página web del Senado, los miembros de la comisión de Zonas Extremas 
escucharon al Subsecretario de Desarrollo Regional y se manifestaron conformes con el 
enfoque de la cartera de abordar la materia, desde la desigualdad territorial. 
 
La  Comisión  de  Zonas  Extremas  escuchó  al  Subsecretario  de  Desarrollo  Regional  y 
Administrativo, Ricardo Cifuentes, quien dio a conocer el detalle del Plan Especial de 
Desarrollo de Zonas extremas en Arica, Aysén y Magallanes,  que forma parte de una de 
las medidas que  fue  comprometida por  la Presidenta Michelle Bachelet, durante  su 
campaña, “y que se va a llevar a cabo durante los 100 primeros días, con cierta urgencia 
y prioridad”, preció la presidenta de la instancia parlamentaria senadora Carolina Goic. 
  
Abordar la desigualdad territorial 
La legisladora destacó que son procesos que están en marcha y que incorporan un fuerte 
componente de participación ciudadana. “Hemos quedado conformes con el enfoque 
que  le  ha  dado  el  Subsecretario,  que  tiene  que  ver  con  el  abordar  la  desigualdad 
territorial que existe en nuestro país, que esto requiere una descentralización que sea 
efectiva y con el objetivo de que estos planes no sean solo un listado de proyectos, como 
han sido habitualmente”, manifestó. 
  
Asimismo, aclaró la necesidad de “abordarlos desde una mirada geopolítica, estratégica, 
que contemplen transferencia de competencias, medidas administrativas, que se han 
venido planteando en nuestras regiones hace muchos tiempo. Hablamos de demandas 
históricas, pero también de propuestas que buscan que las regiones puedan dar un salto 
en desarrollo y que las decisiones de los recursos y áreas prioritarias se puedan tomar 
en la región”. 
  
Descentralización  
Por su parte, el  integrante de  la Comisión de Zonas Extremas, senador Carlos Bianchi 
valoró  la  exposición  e  indicó  que  “en  el  caso  de  las  regiones  extremas  o 
geopolíticamente importantes para el Estado de Chile, hay avances de lo que propuse el 
año pasado de conectar Chile por Chile, a través de Tortel y la Región de Magallanes”, y 
además  desatacó  los  proyectos  para  Arica,  Parinacota,  Aysén,  Magallanes  y 



Palena.    “Vemos  una  voluntad  extraordinaria  que  ojalá  se  transforme  en  hechos 
concretos y reales”, indicó. 
 No obstante, criticó que  ‐a  su  juicio‐ aún  falta empoderar a  las  regiones. “Vamos a 
trabajar los proyectos de descentralización, pero no sacamos nada si hoy día tenemos a 
los gobiernos regionales sin ninguna facultad. Ahora votaremos el proyecto para elegir 
presidente de  los Cores, pero ¿para qué?, no tiene facultades; por  lo tanto tiene que 
venir el traspaso de competencia para empoderar a los gobiernos regiones”, explicó 
  En  la misma  línea  llamó  a  optimizar,  entre  otros,  “los  recursos  que  tenemos,  por 
ejemplo con la leyes espejo del Transantiago que nunca se han usado para conectividad, 
se ha hecho un mal uso de esos dineros y tenemos a intendentes que van a replicar el 
centralismo (…). Sin traspaso de competencia esto es letra muerta; voluntad hay, lo que 
falta es un trabajo concreto y en eso es en lo que estamos avanzando”. 
  
Situación de arica  
En  otro  orden,  la  Presidenta  de  la  Comisión,  senadora  Goic,  adelantó  que  para  la 
próxima sesión se acordó abordar en profundidad la situación de Arica, para lo cual se 
invitó, además del Subsecretario, al Intendente. 
  
“Esperamos conocer el estado de avanzase del plan de esta zona y destacó, además, que 
a pesar del terremoto que han enfrentado, van a seguir siendo medidas dentro de los 
primeros 100 días, lo que es una meta exigente para ellos”, señaló la parlamentaria. 
  
Además, hizo presente que también se abocarán a  la situación de reconstrucción pos 
terremoto  “y  ver  cómo  desde  la  Comisión  podemos  respaldarlos,  especialmente 
pensando en las familias que se han visto afectadas”. 


